

Tätigkeitsbericht 2012

Tätigkeitsbericht der Deutschen Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision für das Geschäftsjahr 2012

Die Vereinstätigkeiten der Deutschen Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie und Supervision im Jahr 2012 orientierten sich in Ihren Aktivitäten maßgeblich an der Weiterentwicklung der elementaren Vereinsziele und Mitgliederwünsche.

In Anlehnung der Kernaufgaben des Vereins verfolgten alle Vereinstätigkeiten die Zielrichtung einer weiteren Förderung, Weiterentwicklung und Sicherstellung von professioneller Beratung, Supervision und Sozialtherapie, um somit öffentliches Gesundheitswesen und –pflege zu fördern.

Auf der Grundlage professionellen Handelns in der Arbeit mit Gruppen und Organisationen ist die Deutsche Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie und Supervision zu einer gelebten Plattform für einen interdisziplinären Fachaustausch, Vernetzung und Sicherung von Qualitätsstandards und neuer Initiativen geworden.

Aufnahme in die Deutsche Gesellschaft für Beratung / German Association for Counseling (DGfB e.V.)

Die Deutsche Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie und Supervision wurde am 19.10.2012 als Mitgliedsverband in der Dachorganisation Deutsche Gesellschaft für Beratung / German Association for Counseling e.V. (DGfB) aufgenommen.

Die DGfB vereint 28 deutsche Beraterverbände mit über 30.000 Beraterinnen und Beratern und hat sich die Sicherung professioneller Beratungsdienstleistung zur Aufgabe gemacht.

Mit Aufnahme in die Deutsche Gesellschaft für Beratung entsprechen die Aufnahmekriterien zum Eintritt in die Deutsche Gesellschaft für Systemisch-konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision (DG3S) den standardisierten Qualitätskriterien der Deutschen Gesellschaft für Beratung (DGfB). Die Weiterbildungen der von der DG3S anerkannten Berater und Beraterinnen entsprechen somit den Weiterbildungsstandards der Deutschen Gesellschaft für Beratung (DGfB).

Der Vorstand der DG3S bekam bereits vor der Mitgliederversammlung und Abstimmung einer Aufnahme in der DGfB die Möglichkeit als Gast an den Workshops zur Verbandsstrategie teilzunehmen. Es war eine konstruktive Zusammenarbeit und wir wurden herzlich willkommen geheißen.

Verwendung der Mitgliedsbeiträge

Die Ausgaben im Geschäftsjahr 2012 beliefen sich insgesamt auf einem niedrigen Niveau.

Die Kosten für die Vereinsaktionen und Angebote konnten aufgrund der Vorstandsführung ebenfalls gering gehalten werden.

So wurden alle Vereinsaktionen aus eigener Vereinskraft und den Beiträgen des Vorstandes, sowie einzelner Vereinsmitgliedern kostenfrei umgesetzt. Lediglich die Ausrichtung der Rahmengestaltung (Kost und Logis) verursachten geringe Kosten.

Der jährliche Mitgliedsbeitrag im Rahmen der Aufnahme der Deutschen Gesellschaft für Beratung beträgt nun fortan 1.2000€.

Im Zuge der Aufnahme in die Deutsche Gesellschaft für Beratung wurde in der Mitgliederversammlung am Ende des Jahres eine Erhöhung des Jahresmitgliedsbeitrags von 60,- € auf 80,- € ab 2013 beschlossen.

Weiterentwicklung der Homepage

Die Einrichtung einer Homepage wurde in den ersten Vereinsjahren größtenteils aus den eigenen Kräften und Mitteln des Vorstandes ermöglicht. So konnten eine erste Außendarstellung und Vereinspräsentation sichergestellt werden.

Zur Umsetzung einer weiteren Professionalisierung der Homepage wurde am Ende des Jahres ein Systemadministrator eingesetzt, der für die Weiterentwicklung der Homepage beauftragt wurde. Die Kosten der Neugestaltung und weitergehender Pflege der Homepage beliefen sich auf 500€.

Mitgliederversammlungen/Vereinsprojekte

Die Deutsche Gesellschaft für Systemisch- konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision organisierte in 2012 drei Treffen von Pro-IQ sowie einen Fachtag für die Mitglieder und Interessierte. ProIQ steht für Provokation/Interaktion und Querdenken und ist eine Themensparte der DG3S. Als regelmäßiges Angebot der Deutschen Gesellschaft für Systemisch- konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie & Supervision wird innerhalb von ProIQ zu unterschiedlichen Themen eingeladen. Diese Themensparte wird von den Mitgliedern selbst ausgerichtet und dient ebenso als öffentliche Plattform für Interessierte. Es fanden zwei Mitgliederversammlungen statt.

Vereinsaktionen in 2012:

- | | |
|-------------------|---|
| 18.02.2012 | Pro-IQ:
Fach- und Praxistag Lös-It.
„LÖSUNGSORIENTIERTES IMPULSTHEATER“ als Beratungsmethode in Anwendung |
| 09.06.2013 | Pro-IQ:
Weiterentwicklung des Lösungsorientierten Impulstheaters als Einsatz in Beratung und Krisen |
| 04.08.2012 | Pro-IQ:
„MEINE STIMME“
„Die Stimme und das Sprechen als Schlüssel zum zwischenmenschlichen Kontakt“ |
| 06.10.2012 | Fachtag der DG3S
„KONSTRUKTIONEN GEGEN BURNOUT“ |
| 06.10.2012 | Mitgliederversammlung (siehe Protokoll im Anhang) |
| 17.11.2012 | Pro-IQ: Praxistag zum Thema „EMOTIONALE INTELLIGENZ“ |
| 15.12.2012 | Mitgliederversammlung |

Kooperationen

Die Deutsche Gesellschaft für Systemisch- konstruktivistische Beratung, Sozialtherapie und Supervision, entstand aus der ehemaligen Sektion Sozialtherapie und psychosoziale Praxis, die bis Dezember 2011 im Deutschen Arbeitskreis für Gruppendynamik und Gruppenpsychotherapie angebunden war.

Der DAGG e.V. hat sich in seiner ursprünglichen Form in der Mitgliederversammlung mit Beendigung des Jahres 2011 aufgelöst, um als Dachverband für die eigenen Sektionen, die nun alle eigenständige Vereine sind, neu gegründet zu werden. In der letzten Gesamtvorstandssitzung im November 2011 in Berlin wurde ein Treffen der interessierten Vereine vereinbart, mit dem Ziel eine Plattform für eine weitere Zusammenarbeit zu konstituieren. Dieses Treffen hat am 05.05.2012 in Frankfurt stattgefunden.

Die verbleibenden Vereine des DAGG sind per Mitgliederversammlung berufen eine neue Plattform zu gründen. Diesbezüglich haben Abstimmungs- und Findungsgespräche mit der Deutschen Gesellschaft für Gruppendynamik und Organisationsdynamik(DGGO), dem Deutschen Fachverband für Psychodrama (DfP), der der DG3S im Mai 2012 in Frankfurt stattgefunden. Der Plattform beigetreten ist die Gesellschaft für Konzentrierte Bewegungstherapie (DAKBT).

DAGG-Treffen in 2012:

05.05.2012 Kooperationsgespräch in Frankfurt

20.10.2012 Kooperationsgespräch in Köln

Vorläufige Ergebnisse:

- Die beteiligten Vertreter von Gesellschaften und Verbänden, deren Mitglieder mit wissenschaftlich differenzierten Gruppenkonzepten in verschiedenen gesellschaftlichen Feldern arbeiten, sind an einer zukünftigen Zusammenarbeit im Deutschen Arbeitskreis für Gruppenarbeit und Gruppenforschung (DAGG) interessiert.
- Der DAGG knüpft an die interdisziplinäre und kooperative Tradition des Deutschen Arbeitskreises für Gruppenpsychotherapie und Gruppendynamik (DAGG e.V. 1967-2011) an.
- Es ist vorgesehen, dass der DAGG sich eine Geschäftsordnung geben wird.
- Ziel ist eine Plattform zu konstituieren, auf der sich Interessierte mit wissenschaftlich differenzierten Gruppenkonzepten interdisziplinär austauschen, inspirieren und entwickeln können, damit auch zukünftig Qualitätsstandards und Weiterentwicklung in diesem Bereich pro aktiv bewahrt und gefördert werden.
- Geplant ist ein gemeinsamer Fachtag „Gruppe“ an der Fachhochschule Frankfurt am Main im Frühjahr 2014.

Mitgliederbewegung/Ausblick

Die Mitgliederzahl ist im Jahr 2012 von 27 auf 45 Mitglieder gestiegen. Der Vereinsvorstand will sich weiter engagiert für den Verein im Sinne der Erreichung der Vereinsziele einsetzen und stimmt die Planung für 2013 darauf hin ab.